APoolstar

Pure innovation

DECLARATION DE CONFORMITE UE
EU DECLARATION OF CONFORMITY

Nom et adresse du fabricant
Name & address of the manufacturer

POOLSTAR - 960 avenue Olivier Perroy

13790 ROUSSET - FRANCE

La présente déclaration de conformité est établie sous la seule responsabilité du fabricant
This declaration of conformity is issued under the sole responsibility of the manufacturer

Reference

Modéle X-RIDER X1 10’2

Model
Objet de la déclaration Marque ZRAY
Object of the declaration Brand

Référence PB-ZX1E

L’objet de la déclaration décrit ci-dessus est conforme a la législation d’harmonisation de I’'Union applicable:
The object of the declaration described above is in conformity with the relevant Union harmonisation legislation:

e Directive générale de sécurité des produits — General product safety directive —2001/95/CE
e Reéglement REACH relatif a la limitation de certaines substances chimiques — Regulation REACH relating to the

restriction of hazardous substances —1907/2006/EU

Références des normes harmonisées pertinentes appliquées ou des spécifications par rapport auxquelles la conformité est

déclarée: Articles de loisirs flottants a utiliser sur ou dans I'eau

References to the relevant harmonised standards used or references to the other technical specifications in relation to which
conformity is declared: Floating leisure articles for use on and in the water

e EN25649-1 :2017 — Classification, matériaux, exigences et méthodes d’essais générales - Classification, materials,

general requirements and test methods

e EN25649-2 :2017 — Informations aux consommateurs - Consumer information

e EN25649-7 :2017 — Exigences de sécurité et méthodes d’essai complémentaires propres aux dispositifs de classe E -
Additional specific requirements and test methods for class E devices

Signé par et au nom de:
/ Signed for and on behalf of:
7~ ) Rousset, le 12/02/2021

/ Emmanuel ATTAR

*POOIStaF’/ Directeur des opérations
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